
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL CHÁCARA DO JOCKEY 

 

ATA DA 30ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 

MUNICIPAL CHÁCARA DO JOCKEY 

Biênio 2019/2021 

Local: Parque Municipal Chácara do Jockey – Espaço de Convivência 

Data: 27/11/2019 

Horário: Aberta às 19h30, encerrada às 21h30. 

 

I. PAUTA: 

01.  Verificação do quórum; 

02.  Devolutiva sobre o evento de construção do Plano Diretor realizado nos dias 26 e 

27 de Outubro; 

03.  Proposta de uso do edifício Pedro Pérez pela DRE Butantã; 

04.  Encaminhamentos sobre manutenção e limpeza da caixa d’água com uso da (taxa 

de uso publico) pago pelo evento de Skate/ SEME / SVMA; 

05.  Campeonato Brasileiro de Skate Park dia 23 e 24/11; 

06.  Status da situação atual dos contratos das prestadoras de serviço (Manejo, 

Segurança e Zeladoria) com o parque; 

07.  Informes. 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

1. Verificação do quórum – Iniciou-se os trabalhos às 19:30 horas com a presença 

dos Conselheiros Adolfo Ferruge (SVMA – Administrador e Coordenador do CG); 

Angela, Marleth, Reinaldo e Rogério (Conselheiros efetivos, segmento usuários); 

Nieves e Renato (conselheiros suplentes, segmento usuários); Pedro e Rachel 

(conselheiros efetivos, segmento Associações); Paula (conselheira efetiva – 

representante da Secretaria Municipal da Cultura); Francisco, Lícia e Sueli (usuários 

do Parque – Movimento Parque Chácara do Jóquei); Rodolpho Ferreira Caldeira 

(Voluntário do parque); Rui Francisco da Silva, Cláudia e Daniel (Diretoria Regional de 

Ensino – DRE Butantã). 

 



 

2. Proposta de uso do edifício Pedro Pérez pela DRE Butantã – Em função da 

importância deste item da pauta, o administrador Adolfo Ferruge sugeriu que nesta 

reunião fosse dada prioridade a este assunto, e que os demais itens da pauta fossem 

tratados como informes, ou agendada uma reunião extraordinária para tratar destes 

assuntos.  

O colegiado presente aceitou a proposta do administrador. Com isto deu-se inicio ao 

debate sobre a proposta de uso do edifício Pedro Pérez. 

Os representantes da DRE-Butantã, Rui Francisco da Silva (Diretor), Cláudia e Daniel 

iniciaram apresentando um material sobre a diretoria, denominado de “Proposta – 

Prédio Parque Chácara do Jockey”, onde foi apresentado o histórico desta diretoria, a 

localização atual de sua sede, e os entraves para permanecer no local, em função da 

falta de segurança, alta taxa de trânsito, e, principalmente, um custo elevado com 

aluguel deste prédio. Por fim, apontaram a proposta para mudar a sede da DRE para 

o parque, onde destacaram a economia de recursos financeiros, que será revertido 

para outras ações educativas. Também melhorias na infraestrutura, além do aumento 

na possibilidade de formação e atendimento pela DRE. 

Ao fim da apresentação os presentes na reunião se manifestaram a favor do projeto 

de ocupação do prédio pela DRE, porém fizeram uma série de questionamentos e 

afirmações, tais como: onde os investimentos e contrapartidas a DRE poderão ser 

utilizados no parque, além da própria reforma do prédio; Quais ações na alçada da 

educação a DRE pode colaborar em parceria no parque?; Como a DRE pode 

potencializar o impacto social aos frequentadores do parque?; Como será a questão 

do uso do estacionamento, já que o mesmo hoje interno ao parque possui vagas 

limitadas; A DRE possui um plano de ocupação do prédio detalhado?  

Houve o entendimento em afinar uma agenda conjunta entre a DRE, o Conselho 

Gestor e comunidade, pensando nas estratégias para o desenvolvimento do projeto, 

de modo a compatibilizá-lo com o plano diretor participativo do Parque e chegada da 

diretoria ao parque.  

Foi lembrado também que a Secretaria da Educação possui um representante no 

conselho gestor do parque, porém, nunca houve a indicação deste integrante ao 

colegiado pela mesma. Outro questionamento foi à possibilidade de uma ação 



intersecretarial em função da característica do parque apresentar mais de uma 

secretaria como responsável por espaços internos, incluindo a SME. 

Houve ainda um questionamento no sentido de promover algum curso ou atividade 

em algumas baias, antecedido por sua reforma (o que justificaria a despesa/ 

contrapartida). 

Em resposta, os representantes da DRE informaram que os recursos orçamentários 

prévios da pasta são destinados exclusivamente para o gasto com educação e não 

têm como realizar a realocação em outras áreas do parque. Ademais, se 

comprometeram a responder aos questionamentos e solicitações na apresentação de 

um plano detalhado para a ocupação do local. 

 

Encaminhamentos – o Conselho Gestor do Parque Chácara do Jockey deliberou pela 

pré-aprovação do uso do edifício Pedro Pérez pela DRE para instalação de sua sede 

administrativa, pelos seguintes entendimentos: 

a) Economia com o custo de locação do atual prédio (por volta de 1 milhão), 

verba esta que a prefeitura poderá reinvestir na própria pasta da educação; 

b) Fortalecimento das práticas de educação ambiental com o alcance para toda 

rede atendida pela DRE, bem como para a população frequentadora do 

parque; 

c) Contribuição na continuidade da implantação do parque, pois este tipo de uso 

(educação) já estava previsto no plano original do parque. 

Para a aprovação definitiva, o Conselho Gestor aguarda a apresentação de um plano 

detalhado de uso do espaço, o qual deverá prever e ser elaborado de forma 

participativa com a comunidade, representada pelo Movimento Parque Chácara do 

Jóquei e Conselho Gestor. 

 

3.  Informes:  

- Devolutiva sobre o evento de construção do Plano Diretor realizado nos dias 26 e 27 

de Outubro: 

Foi comunicado pelo Movimento Parque Chácara do Jóquei a realização no último dia 

20.11 de uma atividade no parque para a composição do Relatório Propositivo de 

Intervenção do Parque, que irá dar a contribuição do Conselho e usuários próximos, 



como subsídios na construção do Plano Diretor, e que esta atividade terá sequência 

no próximo dia 1º de dezembro. Ainda é aguardada a manifestação da SVMA em 

relação ao cronograma do Plano Diretor. A mesma secretaria também ficou de 

confirmar a destinação de verba para a conclusão da confecção da pesquisa de 

opinião, a fase de aplicação do questionário já foi concluída, e que traz contribuições 

da população. 

 

- Encaminhamentos sobre manutenção e limpeza da caixa d’água com uso da (taxa 

de uso publico) pago pelo evento de Skate/ SEME / SVMA: 

O administrador do parque comunicou que uma nova bomba para caixa d’água já foi 

adquirida pela SVMA, com a verba oriunda do pagamento da taxa de uso público pelo 

uso da infraestrutura de skate, em outubro passado. Ainda há a previsão da 

realização da limpeza da mesma caixa d’água com esta mesma verba. 

 

- Campeonato Brasileiro de Skate Park dia 23 e 24/11:  

Foi comunicado que o campeonato de skate ocorrido nos dias 23.11 e 24.11, ocorreu 

conforme o previsto, sem nenhum incidente ou reclamação dos participantes e 

frequentadores do parque. De acordo com o conselho, alguns usuários que utilizam 

as pistas de skate no dia a dia, orientaram para que, nas próximas negociações deste 

espaço para eventos, o interessado se comprometa, como contrapartida, a aplicar 

resina em toda a infraestrutura existente, e não só em parte dela, salientando ainda 

que esta aplicação apresenta baixo custo. 

 

- Status da situação atual dos contratos das prestadoras de serviço (Manejo, 

Segurança e Zeladoria) com o parque:  

O administrador comunicou que os contratos das prestadoras de serviço do parque, 

para Manejo, Segurança e Zeladoria, foram prorrogados pela SVMA por mais um ano. 

O conselho gestor solicitou à administração do parque que encaminhe para o 

conselho a formalização desta prorrogação de contratos feita pela SVMA. 

 

 



Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Conselho Gestor, Administrador Adolfo 

S Duarte Ferruge encerrou os trabalhos da 30ª Reunião Ordinária do Conselho 

Gestor do Parque Chácara do Jockey.  

 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, constante no 

Livro Ata. 

São Paulo, 27 de novembro de 2019. 

 

 

Conferência: 

 

________________________ 

Adolfo S Duarte Ferruge 

Administrador do Parque Chácara do Jockey 

Coordenador do Conselho Gestor 

 

Assinaturas dos Conselheiros presentes: 

 

 

__________________________ 

 

 

__________________________ 

 

 

__________________________ 

 

 

__________________________ 

 


